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Aos dezesseis dias do mês de abril do ano de dois mil e treze, às 09h e 10min (nove horas e 8 

dez minutos) teve início, na sede do PREVIMPA, situada na Rua Uruguai, 277 – 14° 9 

andar, a tricentésima septuagésima quinta reunião do Conselho de Administração do 10 

PREVIMPA. A sessão foi presidida pelo conselheiro Eros Miguel Sadowoy Martins e por 11 

Fatima Regina Carlos Saikoski como Secretária. Estiveram presentes os conselheiros 12 

titulares: Adão Tadeu Gomes de Oliveira, André Brum de Sá, Francisco José Menezes da 13 

Silva, Idalina Fagundes Venturini, Juarez José da Silva, Luis Fernando de Fraga Silva, 14 

Luis Ferrari Borba, Elizabeth Fernandes de Andrade, Pedro Luis Martins, Ricardo Zucareli 15 

Pulvirenti, Tatiana Caroline Manica Schapke, Teresinha Casagrande e os conselheiros 16 

suplentes: Cleida Maria da Cunha Feijó Gomes, Etel dos Santos Lopes,  Clarazete Gautério 17 

de Farias, Paulo Valentim Saldanha Fernandez, Laerte Campos de Oliveira, Liége Mentz. 18 

Aberta a sessão, o Presidente questionou se todos leram a Ata nº 006 da sessão do dia 19 

09/04/13. A conselheira e secretária Fatima diz que a Secretaria recebeu da conselheira 20 

Fabiana Zambiasi retificações na transcrição de sua fala nas linhas 36, 37; 112 e 113, 21 

sendo lida a nova redação das referidas linhas. A secretária informou ainda que ao redigir a 22 

Ata não constou uma das últimas combinações feitas na sessão anterior “...também foi 23 

acordado que para melhor gerenciamento dos trabalhos pela Mesa todos respondam a 24 

convocação” essa transcrição foi acrescentada após o envio da Ata. Findo a leitura das 25 

alterações foi questionado se todos concordam com a aprovação da Ata, sendo respondido 26 

por todos que a mesma está em condições de ser aprovada e assinada. Após passou-se aos 27 

informes. O Presidente lembra a todos que junto à convocação foi enviado material 28 

disponibilizado pelos atuários do Departamento para auxiliar no entendimento do tema a 29 

ser abordado na sessão de hoje. O conselheiro Luis Fernando justifica sua ausência à 30 

sessão passada. Após passou-se a ordem do dia. O presidente agradece a presença dos 31 

atuários do Departamento - Dalvin e Aline, e passa a palavra aos mesmos. Inicialmente 32 

Dalvin faz uma explanação geral acerca do texto enviado por e-mail. Destaca que existem 33 

dois grupos de segurados, sendo um chamado de Regime de Repartição Simples que é de 34 

responsabilidade do Município e outro chamado de Regime Capitalizado ou PREVIMPA-35 

CAP que é de responsabilidade do PREVIMPA. Ressalta que o objetivo do texto enviado 36 

foi para que todos pudessem ter um prévio esclarecimento do que é cálculo atuarial e 37 

equilíbrio atuarial aplicado ao RPPS. Para a elaboração do cálculo atuarial são utilizadas 38 

modernas técnicas de probabilidade, estatística e economia, contabilidade e matemática 39 

avançada que permita que um RPPS possa projetar as necessidades de receita e despesa ao 40 

longo de toda a existência de seus segurados. Salienta que o equilíbrio financeiro de um 41 

plano de previdência é atingido quando o que se arrecada dos segurados e patrocinador do 42 

sistema é suficiente para custear os benefícios assegurados pelo RPPS em cada exercício 43 

financeiro. Já o equilíbrio atuarial é alcançado quando as alíquotas de contribuição, período 44 

de duração do benefício e demais parâmetros atuariais são definidos a partir do cálculo 45 

atuarial. A concessão de benefício sem o respectivo custeio causa o desequilíbrio atuarial e 46 
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conseqüente insolvência do RPPS se o mesmo não for sanado com contribuições 47 

suplementares. Explica ainda as diferenças entre Reservas Matemáticas e Reservas 48 

Técnicas. Reserva Matemática não significa dinheiro e sim os direitos líquidos do segurado 49 

em quanto Reserva Técnica é a Reserva Matemática diminuída do eventual Déficit 50 

Técnico, o qual corresponde à diferença negativa entre os bens e direitos (Ativo da 51 

Entidade) e as obrigações (passivo da entidade) apuradas no final de um período contábil. 52 

Na sequência Aline segue a apresentação onde explicou desde o que é a segregação de 53 

massa até o que originou o resultado do cálculo atuarial 2013. O MPS exige que o cálculo 54 

atuarial seja feito no mínimo anualmente para o Regime Capitalizado, porém devem 55 

constar dados do Regime de Repartição Simples. O resultado atuarial do Regime 56 

Capitalizado para o exercício de 2013 apresentou um déficit de aproximadamente R$293 57 

milhões. Para amortização desse déficit é necessária a manutenção das alíquotas de 58 

contribuição, normal e suplementar, apresentadas na avaliação de 2012 e ratificadas pela 59 

presente avaliação de 2013, que são as seguintes: 11% de alíquotas para o servidor e 60 

alteraria os 22% de alíquota da parte patronal passando para 18,969% de alíquota normal e 61 

5,175% de alíquota suplementar, totalizando então em uma contribuição patronal para os 62 

anos de 2013 até 2046 de 24,144%, após esse período a alíquota suplementar se encerraria 63 

e ficaria apenas a alíquota patronal normal de 18,969%, se não surgirem novos passivos a 64 

equacionar. Existe um Projeto de Lei junto ao Executivo para que seja viabilizado o novo 65 

valor da alíquota suplementar a qual deve começar a ser pago em 2013 e se estenderá até 66 

2046. Após a aprovação pelo Legislativo, o Executivo deverá repassar ao PREVIMPA os 67 

valores referentes à nova alíquota suplementar retroativo a janeiro de 2013, Aline deixa 68 

claro que o custo suplementar é a necessidade financeira para cobrir o déficit sendo de 69 

responsabilidade do Ente, não podendo onerar o servidor. Durante a apresentação foram 70 

feitos alguns questionamentos dentre eles quais são as receitas do PREVIMPA. Aline 71 

responde que além das contribuições existem as receitas dos investimentos, COMPREV e 72 

taxa de administração, sendo corroborado pelos conselheiros Luis Ferrari, Liége e Pedro 73 

Martins que o que não é gasto da taxa de administração no custeio é revertido, ou seja, o 74 

excedente referente ao Regime de Repartição Simples é usado para pagamento de 75 

benefícios e referente ao Regime Capitalizado volta para conta Capitalização para que seja 76 

reinvestido. A conselheira Fatima diz que lhe chamou atenção o percentual gasto em 77 

auxílio doença, uma vez que a maioria dos servidores do Regime Capitalizado está na faixa 78 

de 31-40 anos. A conselheira Tatiana diz que a CMPA não está inclusa neste percentual, 79 

uma vez que por um problema de Sistema não repassa o valor de auxilio doença e salário 80 

maternidade. O conselheiro Pedro Martins manifesta-se dizendo que o fato da CMPA 81 

pagar estes benefícios diretamente ao servidor não os transforma em remuneração e 82 

corrobora com as colocações da conselheira Fatima acrescentando que auxilio doença são 83 

os chamados benefícios não programados e impactam diretamente no cálculo atuarial. 84 

Todos os questionamentos foram esclarecidos de forma satisfatória. Os conselheiros 85 

agradecem e parabenizam os atuários e levando em consideração a relevância do assunto e 86 

a importância de que todos tenham consciência dos conceitos apresentados em especial da 87 

poupança que o Regime Capitalizado deve fazer para honrar os compromissos ao longo do 88 

tempo, consensuam que a apresentação deve ser compartilhada com todos, assim sugerem 89 

que a mesma seja publicada no site do PREVIMPA juntamente com a Ata desta sessão.  90 

Não havendo nada mais a tratar, foi encerrada a reunião às 10h e 45min (dez horas e 91 

quarenta e cinco minutos) e foi lavrada a presente Ata que vai assinada por mim Fatima 92 

Regina Carlos Saikoski, secretária de Mesa e pelos demais presentes. 93 
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